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网友闲话

@mexy 葱姜醋盐糖：
雷总没做，黄总做。

@Железный：做 实 业
是好事。

@乌斯怀亚：黄子韬行
动力真的强，我愿意相信这
个冲动真诚的愣头青。

@叶子 ʚz：在他直播
间1分钱抢到了。

@Joanna：明 星 做 也
好，商人做也好，大家看
的 是 质 量 。 只 要 品 质 真
的实打实好，肯定会有人
买单。

@丽姐：不管是不是用
流量炒作，透明化的产业链
确实给行业带来了创新！
已经有网友收到了，良心卖
家值得推荐！女性的健康

不容忽视！
@大果儿的妈咪：黄子

韬的尝试为明星转型提供
了新思路——利用流量撬
动“被忽视的刚需市场”。
卫生巾行业长期依赖传统
营销，而他的透明化策略和
粉丝经济结合，可能快速建
立信任。但长期来看，产品
质量和供应链管理才是核
心，明星光环只能锦上添
花，期待看到更多数据（如
复购率）验证这一模式的可
持续性。

@Ally静：希望能再做
些良心的宝宝尿裤。

@雷：如果希望能一直
坚持下去，他的团队可能需
要更多专业的人。

演 员 李 现 在演 员 李 现 在
社交平台分享自社交平台分享自
己的己的““打鸟作业打鸟作业””

“对我来说今天这不仅是一场直播，更像是小型发布会……”4月11日晚间，
知名男星黄子韬在直播间分三次上线共计4.95万单1分钱试用卫生巾，上架后在
不到一分钟的时间内被抢购一空。

记者了解到，该款试用礼盒包括1包日用卫生巾、1包迷你卫生巾以及1包安
睡裤，直播时有不少消费者催促黄子韬“别讲了”“上链接”，还有人称“我不想听，
相信黄子韬人品所以一定会买”。虽然记者全程参与抢购，但页面均显示“抢购人
数过多，请稍后重试”。

据报道，今年“3·15”晚会上，央视曝光了卫生巾、纸尿裤、一次性内裤等卫生
用品的生产乱象。随后，黄子韬在直播中称“那些赚卫生巾黑心钱的人真的太恶
心了”，透露想做透明化卫生巾工厂，话题#黄子韬宣布将做卫生巾#登上微博热搜
榜第一。

11分钱试用装秒售罄分钱试用装秒售罄，，有人抢到后有人抢到后6060元转卖元转卖

黄子韬版卫生巾能成功吗黄子韬版卫生巾能成功吗

“我不能说我做的东西（卫生巾）完
全没有任何瑕疵，但是我能保证一定是
干净安全的”，黄子韬此前表示，4月11
日晚间会上线5万单产品供消费者1分
钱试用，“希望试用完之后能提供一些
真诚的反馈，我们看完反馈后再做出最
终的一版。”

对于最终上线4.95万单卫生巾试
用礼盒，黄子韬称“有500单被亲戚朋
友订走了”。直播时，黄子韬与工作人
员展示了卫生巾试用礼盒的内容，以及
包括全长偏差、吸水倍率等项目的检验
报告，并现场进行了回渗量测试，其间，
他分三次上线了卫生巾试用礼盒，每次
均被迅速抢光。

值得关注的是，在直播时，就有观
众反馈“试用装在二手交易平台被转
卖”。记者注意到，某二手交易平台不
乏“黄子韬投资的医护级卫生巾”转卖
帖，有卖家售价60元并配文“蚕丝面
层，医护级，下单改地址”，还有人出价
25元收购该卫生巾试用礼盒。当直播
间工作人员注意到这一情况时，黄子韬
表示，不希望卫生巾被转卖，也不希望
大家花高价去买，“未来一定会上线。”

直播画面显示，黄子韬展示的卫生
巾工厂名为“朵薇工厂”，品牌名称为

“朵薇”。此前有网友质疑他是代加工
生产产品，他自称收购了一个卫生巾
厂，强调自己接手工厂后，旧工厂的生
产工序全部停掉，新工厂是全新的设
备。“我做这个是出于责任感，不是为了
赚钱。”黄子韬表示，该款卫生巾已通过
17项国家检测，是一款医护级卫生巾。
记者登录全国认证认可信息公共服务
平台进行验证，黄子韬投资工厂生产卫
生巾确实获得了医护级产品认证。

天眼查显示，黄子韬实际持股

43.56%的杭州龙则灵网络科技有限公
司近期投资了浙江朵薇护理用品有限
公司，后者成立于2021年6月，位于浙
江省金华市，注册资本为1000万元，经
营范围涵盖卫生用品和一次性使用医
疗用品生产、纸制品制造等，2022年9
月获得“卫生巾、卫生护垫，尿裤，尿布
（垫、纸），化妆棉（纸、巾）”的生产许可。

据变更记录，今年3月起，浙江朵
薇护理用品有限公司发生一系列变更，
变更前公司名称为浙江米派护理用品
有限公司；3月21日，杭州千芝雅卫生
用品有限公司退出股东行列，退出时持
股比例为60%；4月新增杭州龙则灵网
络科技有限公司为股东，持股比例为
20%。

股权穿透图显示，黄子韬间接持
有浙江朵薇护理用品有限公司股份。
黄子韬在直播时透露，其通过入股的
方式参与卫生巾生产，“工厂在金
华”。随后，记者多次致电浙江朵薇护
理用品有限公司，截至发稿，电话均无
法接通。

值得关注的是，今年央视3·15晚
会曝光了卫生巾、纸尿裤残次品被翻新
二次销售的乱象，涉及自由点、米菲、好
之等品牌。3月16日，“Miffy米菲中
国”微博发布声明称，米菲婴儿纸尿裤
中国大陆地区被授权商为杭州千芝雅
卫生用品有限公司，品牌严格要求授权
产品生产过程及产品质量符合国家标
准，并将与消费者一起严格监督被授权
商。

据“千芝雅官方”微博发布的声明，
其已第一时间在相关部门的指导下展
开全面调查，并将配合监管部门全力打
击违法行为，“过去，现在和未来，都将
不遗余力捍卫消费者的合法权益。”

谈及跨界卫生巾领域，
黄子韬直言：“对于我们来
说，是赌上了所有的未来，所
有的信誉和所有的一切，不
允许这个事情发生任何不
好，这是一种责任。”

据他透露，自己想做透
明化的卫生巾工厂，让每个
地方的生产过程能24小时
被看见。关于“透明工厂”的
概念，黄子韬称，涉及生产流
程、线上监督、工厂环境的透
明化等，“现在装了 9个镜
头，有5个画面让所有人看
卫生巾的生产过程”，目前除
了最后的包装需要人工参
与，其他环节基本实现全自
动化，“我们做了十多款（卫
生巾），吸水倍率、吸水速度、
回渗等指标不能说排在第
几，但数值远远超过了很多
其他品牌。”

随着关于卫生巾质量问
题的讨论持续发酵，卫生巾
企业“重营销轻研发”的问题
也被摆在台前。据卫生巾品
牌“自由点”母公司百亚股份

2024年年报，该公司销售费
用达12.26亿元，较上年同期
增长83.24%，在总营收中的
占比约37.7%。与销售费用
相比，其研发费用仅0.72亿
元，虽然同比增长33.28%，
但在总营收中的占比仅
2.2%。通过计算可得，百亚
股份的销售费用约为研发支
出的17倍。

除了高额的销售费用，
不断加剧的市场竞争也令卫
生巾企业面临压力。七度空
间母公司恒安国际在最新发
布的业绩公告中透露，“国内
卫生巾市场竞争日趋激烈，
国内外品牌均降价促销以拓
展市场，导致销售受到一定
影响”，2024年该公司卫生
巾业务销售收入同比下滑
8.1%至56.78亿元。

面对行业信任危机与成
本、研发、口碑等多重因素考
验，黄子韬做出的卫生巾能
否令消费者满意，还有待进
一步检验。

（新京报 红星新闻）

1分钱卫生巾试用礼盒
在二手平台被转卖

将打造卫生巾“透明工厂”
涉及生产流程、线上监督等环节

黄子韬直播截图


